

# La Colmena Obrera

Periódico quincenal, órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN

Número suelto: 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
Badalona y provincias, 600 pts. trimestre  
País de 20 céntimos UNA pta. por trimestre  
De los otros puntos se cobrará en su caso.  
No se devuelven los originales.

Calle de San Miguel, 6 - 1.

## Nuestro Waterloo

¿Por qué no decido? Hemos sufrido el más ruidoso de los fracasos. Y no he sido por falta de una táctica que determinara una indiscutible victoria, he debido a que faltó en ejército dispuesto para la lucha.

No conviene decirlo, pero también, mal que nos pese, de un broche se borró todo un pasado que la materia calla, porque ahí donde se desarrollaban grandes cosas y hechos, y donde siempre se habían manifestado sublimes sentimientos de solidaridad. Todo ha desaparecido, incluso la dignidad de clase. ¿Qué nos queda, pues, sino un estigma que nos informa ante el mundo proletario?

Napoleón perdió la batalla que eligió todo su poderío de gran capitán, por errores del destino, bajo cuya férrea porra que estamos sometidos todos los mortales; nosotros hemos fracasado por cobardía, sólo por cobardía, y para demostrar que somos incapaces para nada grande, para nada bello, para nada sublime, cuando aquello que merecemos la dignidad de los hombres que aspiran a saborear las bellezas de la integridad de la vida plébea de goces y libertades, de aquellos amores y alegrías que con su dulce paz nos anuncian los libros pajarrillos. Y estos pequeños seres, como si comprendiesen las bofetadas que enegata la bestia humana, nos despiertan la envidia con su hermano obrero, y nos desatan un deseo vehemente, rayano en lajuria, de lograr el divorcio con una especie que se reanala en la charca del más mesquino y demigrante instinto de conservación, en un mundo de ignorancias, en un caos oprobioso.

De suerte que los esbirros nos han considerado como el infensurable rebato que bujanamente solicita paecer donde sólo la Naturaleza tiene derecho.

Hay que decirlo bien alto: Ha fracasado la huelga general, porque aquí somos una legión de cobardes e indignos de honrarnos con el título de obreros. Aún suponiendo que en Barcelona el paro no era un hecho, no debíamos ni

podamos olvidar que aquí también somos hombres; que aquí somos mayores de edad; que aquí tenemos las mismas necesidades; que aquí, en fin, tenemos suficientes para protestar de todo lo arbitrario, de todo lo canallasco, de todo lo que es la negación de nuestra condición de hombres libres. Y hombres libres han demostrado ser los explotados de Matarró, de Igualada y otro sin fin de pueblos, que no van a remoque porque aceptan la responsabilidad de todos sus actos; nosotros ya no somos hombres libres: somos enanos; mucho menos que enanos.

Pero deslindemos los campos. Ahí quedamos un pasado de hombres con dignidad que no queremos muestarnos ni que se nos confunda con ese genio que, presidiendo un sindicato, hándse convertido en traidores y delatores, con esos individuos que sólo son revolucionarios al igual que los modrogueros de parte de noche. Nosotros somos nosotros; los que tenemos derecho a escapar el rostro de algunos individuos, a los que sólo despreciamos.

A esos rotos por la cobardía no les dice nada el hecho de ser el empujamiento de las subsistencias; no significa nada los encarcelamientos, persecuciones y clausuras a granal; nada representa el que se pisotee la dignidad de los trabajadores; para ellos es nada la brutal, la canallasca, la indigna y provecadora conducta de la burguesía, avalada por el Gobierno y las autoridades altas y bajas.

Y es que Badalona tiene su psicología; y esta no degenerando a pasos agigantados. Y es que en Badalona ya no hay conciencia de clase ni espíritu de solidaridad. Socialmente hablando, casi no queda nada digno de tenerse en cuenta.

¿Retirámonos por el foro?  
A mí no me asustan los Waterloo; lo que me asusto es el contagio de la carne patrefacta.

Todo lo más que puede un Waterloo, es la salvación de un puñado de hombres, como cien años ha la fue de la Humanidad.

J. FUENTES

## ¡¡PROLETARIADOS DE PIÉ TODOS!!

# La huelga de la dignidad ofendida

Aun que con algunas horas de retraso, ha llegado el momento, el momento tan esperado por todos los obreros badalonenses, y los que sin ser de esta ciudad en ella trabajamos, de demostrar ante la faz del mundo burgués lo que somos y lo que puede la fuerza de nuestra muy querida organización sindical.

El proletariado de Badalona, que siempre se ha demostrado propicio a marchar de acuerdo con las peticiones generales del proletariado en lucha del mundo entero, no puede, no debe en estos momentos élgidos de la lucha mostrarse vacío, ante

la protesta unánime de toda la clase trabajadora de Cataluña y del resto de España, ante la indiferencia manifestada por las clases directoras del país, ante el magno problema de las subsistencias, la torzuda e intrínseca puesta de relieve por la clase capitalista y de una manera particular por el proceder indigno de la Mitua de Constructores de Barcelona, y lo no menos abominable manera de proceder por parte de la primera autoridad civil de la provincia, la cual no cesa de pisotear lo instituido en la Constitución del Estado.

Las circunstancias actuales nos obligarán a de-

clarar la huelga general de todos los ramos y oficios cuya huelga general no será revolucionaria, pero en cambio debe de ser, de energía protesta en contra los atropellos realizados por la primera autoridad civil de la provincia; nuestra dignidad ofendida así lo reclama, nuestra condición de hombres libres así lo exige y nuestras demandas presentadas a la burguesía a ello nos obliga.

Es necesario de que con nuestra actitud energética y serena hagamos de que los alballeos y pesones y los compañeros víderos triunfen en sus luchas planteadas, por ser sus demandas de razón y justicia.

Ha Regado la hora de que los hombres y mujeres supeditados a la esclavitud de la fábrica, no libertes de la dura explotación que están sufriendo. La hora ha sonado; el obrero de la fábrica, mil veces engrasado, molado y escaracado, quiere reivindicarse de su precaria situación y para ello nada mejor ni más a propósito que los actuales momentos en que la Federación Nacional Fabril y Textil de España, se ha visto precisada a decretar la huelga general en toda España, en contestación a la intrínseca patronal y los continuos atropellos—jamás vistos en España—de que somos víctimas los obreros por parte de la primera autoridad civil de la provincia de Barcelona.

¡¡Proletarios, de pie todos!! En plena huelga general está el «Ramo de Construcción» y la Federación Fabril y Textil de Cataluña y de varias regiones de España.

Madrid, La Carolina, Valencia, Santander, Matarró, Terrasa, Barcelona y muchas otras poblaciones, están en aón de protesta, pidiendo más pan, más justicia y más libertad.

Nosotros pues no podemos quedar atrás, hemos de levantar nuestra energía protesta y ocupar nuestro puesto en la hora del gran combate; que nadie traicione el grandioso movimiento de la dignidad ofendida; que nadie espere en las fábricas y talleres a que vayan las comisiones e inventarías a que cesen en el trabajo; que sea la libre conciencia de todos quien se haga cumplir con vuestro deber. Jamás es lógico que suceda lo que el último jueves sucedió.

Así evitaremos las coacciones y no dareis pábulo a que las autoridades procedan a la detención de las comisiones, como sistemáticamente lo viene realizando. Y además Badalona podrá enorgullirse de tener conciencia de clase, de que es digna y capaz de hacer prevalecer sus justas reivindicaciones.

Los hombres y sobre todo la juventud, debe de proceder con energía y serenidad, para imponer el respeto debido. Ante todo debe de evitar el choque con la fuerza pública; las comisiones de hombres y mujeres deben de velar por la buena marcha del movimiento.

Las mujeres como más explotadas y esclavizadas, deben de formar a la vanguardia de la lucha; es dignidad, pan y justicia, lo que pedimos y esto lo debemos de defender con tesón y energía. Estamos dentro de la Ley y al amparo de la Constitución española, mas si estos derechos se ven

pietadosos y se nos quiere atropellar arrojándonos bruscamente de la legalidad, entonces obraremos de común acuerdo con las circunstancias.

A punto está de estallar el formidable movimiento huelguístico de los ferroviarios y los obreros navales, y como sea que el movimiento se extiende fabulosamente, grande también ha de ser nuestra acción en los presentes momentos.

¡Qué nadie nos arredre! ¡Arriba los corazones!  
¡Mujeres, hombres, juventud toda, cada cual en su puesto de combate!

¡Adelante todos, con la bandera de nuestras reivindicaciones, y en donde veáis un caído cadáver a sustituirlo!

¡La huelga general de la dignidad ofendida en Badajoz debe de ser un hecho!

¡Nuestra actitud no debemos de deponerla hasta obtener plena satisfacción en nuestras demandas por ser justas y razonadas!

¡Hombres, mujeres de pie todos!

¡Viva la huelga general!

B. OSÉJOSAR

## PREJUICIOS

### Lo que debemos de ser

Desde luego no dejamos de reconocer el qué, se nos hace poco menos que imposible el poder vivir y desenvolvemos de común acuerdo con nuestras aspiraciones, si tenemos en cuenta también, el que la actual organización social está repleta de un sín fin de preocupaciones, afecciones, tradiciones y prejuicios, los cuales y a medida que el tiempo va transcurriendo, así mismo va formando el gran bloque de obstáculos que tantos y tan caros sacrificios nos cuesta el solo hecho de quererlos saltar.

Los prejuicios, son los que forman la moral de la sociedad capitalista, y nosotros sí no en todo, cuando menos en aquello que buenamente podamos, debemos de apartarnos de este bagaje rutinario de la sociedad burguesa, haciendo una verdadera transformación de nuestra estructura social, cambiando radicalmente nuestras costumbres y procedimientos, creando una nueva moral de común acuerdo con la grandiosidad de nuestros ideales, evitando en lo posible, el no confundir nuestra moral con la moral de nuestros verdugos y explotadores.

Encerrarse en la moral capitalista el sistema de explotación del hombre por el hombre, la propiedad privada, la gran farsa política, los grandes atrocinos, el fraude, la usura, la guerra con todas sus consecuencias, y todo lo que viene a constituir el baldón de ignorancia que agota y cubre de barro y lodo a toda la humanidad.

Decimos esto porque a pesar del tiempo y de la mucha propaganda que se ha hecho en este sentido, poco es lo que hemos progresado con relación a los esfuerzos realizados, ya que en la mayoría de los casos, conservamos intactas nuestras costumbres de común acuerdo con la moral burguesa. Y este sistema de confusión existe por nuestra propia culpa y falta de voluntad progresiva.

Observad sino lo que suele ocurrir en la mayoría de nuestros Sindicatos, en nuestras conversaciones particulares y aun en nuestra propia prensa, y pronto nos daremos cuenta detalladamente de la triste realidad que entrañan nuestras aseveraciones.

Un compañero por ejemplo, pide la palabra en el seno de una asamblea, la cual no se le concede hasta que le toca en turno, a bien presenta una o varias proposiciones los cuales por su naturaleza no son aceptadas por los reunidos.

Pues bien, el individuo en cuestión, lo menos que debería de hacer, para demostrar su grado de capacidad y siguiendo sus puntos de vista ideológicos, es resignarse a esperar en el primer caso,

y en lo que afecta al segundo tendría que reconocer de que su razón no es la razón de todos puesto que sus proposiciones no han sido aceptadas.

Pues no señor, nada de esto. El individuo en la mayoría de los casos, protesta y se violenta porque no lo han dejado hablar en el preciso momento que él quería hacerlo, gestucula y lanza mil periferias en contra de la junta y de los asistentes a la asamblea porque no le han aceptado las proposiciones, y acaba por retirarse indignado, negando su cooperación a la obra del conjunto y lo que es mucho peor aún que también se niega a prestar la solidaridad a sus propios amigos.

Resultado, que de una cuestión valadí de un asunto que sólo la falta de moral es quien lo ha determinado, acaba por ser una verdadera olla de grillos en que nadie se entiende y todo el mundo grita, ya que el individuo en cuestión no cesa de dudar y de lanzar improprios contra todos, tanto si se halla en el campo, taller, café o teatro.

Otro tanto viene sucediendo, con la prensa obrera proplante dicha, así como también ocurre con la prensa anarquista y socialista. Vedlo sino a la altura de moralidad en que hemos quedado sobre todo desde el día que estalló la conflagración europea hasta nuestros días. Ya que todos sabemos que debido ha esta maldadica guerra europea, han habido infinidad de opiniones, en contra posición las unas con las otras.

Todos han discutido bajo su punto de vista particular, y no decimos bajo el punto de vista de de las ideas, porque de sobras sabemos que donde más discrepancia se ha observado es por cierto en el seno de los que defienden un mismo ideal determinado.

Esto que ha sucedido con la discusión sobre la guerra, también viene sucediendo desde un tiempo a esta parte cuando se discute sobre la cuestión de táctica de las luchas entre el capital y el trabajo y las huelgas que se plantean.

Y con toda sinceridad hemos de manifestar que, en todas estas discusiones hemos visto con desagrado que solo ha imperado el absurdo del prejuicio, enfermedad morbosa que en más o en menos todos hemos heredado de la sociedad capitalista.

Estas discusiones que deberían de ser problemas de alta cultura, enseñanzas para las verdaderas gestiones, verdaderos tratados de capacidad proletaria, estudios razonados, hijos de la reflexión y elevado criterio de modernos pensadores, hánse convertido en charca pestilente, en desbordamiento de odios y bajas pasiones, en cátedra de insultos, conceptos grosorosos y difamaciones sistemáticas.

En una palabra; lo que debería de ser Escuela de la moral proletaria, por ley de contagio y falta de voluntad se ha convertido en una continuidad de la perversa y criminoheológica Escuela de la presente sociedad capitalista, con los mismos vicios y defectos, amparados por la vileza, la grosería y el repugnante matonismo.

No tendremos derecho, digase lo que se diga, de hablar en público, de escribir en la prensa, de dirigir movimientos libertadores, ni de llamarnos hombres libres, si antes no hacemos un cambio en nuestra manera de ser.

Debemos de desprendernos de todo prejuicio, no practicando nada de lo que esta de acuerdo con la moral de la clase capitalista. La moral burguesa es símbolo de perversidad, falsedad y tiranía, y nuestra moral proletaria es aurora de paz, amor y libertad.

Lo que debemos de ser.

José ARBÓS BUXÓ



## Contra todo y contra todos

III

El trigo

El alimento que figura en primera línea corresponde al pan. ¿Corresponde rectínicamente hablando, la careafía de este alimento con la producción triguera nacional? Veámoslo.

Según unos datos estadísticos que tenemos a la vista, se considera como necesaria e indispensable para atender a las necesidades de consumo del país la cantidad de 3.584.000 toneladas como promedio, para el abastecimiento nacional de este artículo. Ha llegado la producción media del país a la cantidad que se presupone indispensable para su consumo en el año corriente del citado cereal? He ahí la respuesta. Según la estadística oficial se han recolectado de tan indispensable alimento la cantidad de 3.790.000 toneladas, lo que demuestra palmariamente que la cosecha nacional hasta para atender a las necesidades del país para el consumo anual del pan que sus necesidades reclaman. De manera que si la recolección del promedio anual ha sido de 3.790.000 y el consumo del citado artículo es el de toneladas 3.584.000, tendremos que después de cubiertas las necesidades del país en el consumo del pan, quedarán como a superproducción o sobrantes la cantidad de 206.000 toneladas que podrán ser destinadas a la exportación. De manera, que no se puede aducir como argumento favorable al encarecimiento del pan, el que este sea reflejo de la anomalía reinante en Europa, por la razón de que nosotros no somos importadores del citado producto alimenticio, ya que según las estadísticas oficiales la producción ha superado a satisfacer las necesidades del país. ¿Dónde pues busca la causa del exagerado aumento que ha sufrido el precio del pan, aumento que todavía no ha descendido su marcha ascendente? La causa está en el acaparamiento del trigo, lo que motiva su escasez y consecuentemente su encarecimiento desmedido. Se comprenderá que se subiera el precio del pan si el presente año hubiese ocurrido lo que en 1913, [que la cosecha fue insuficiente para atender al consumo nacional obligando a la importación de trigos por valor de unos 70 millones de pesetas, pero de ninguna manera en el corriente que nos sobra trigo después de atendidas las necesidades del consumo. Aquí ocurre que una taina de judíos valiéndose de su oro, Dios sup.emo de sus devociones, especula con la vida de las clases humildes con la punible tolerancia de los gobernantes y muchas veces incluso con su colaboración. Para que estos abusos terminen, es necesario que se tomen medidas por los de arriba, que en su mano esté el hacerlo, o de lo contrario, seremos nosotros los de abajo que el hambre, que es mal compañero, nos obligará a tomar esas medidas de salud pública que las circunstancias imponen.

El arroz

Después del pan, uno de los comestibles de que más se hace uso para el consumo, especialmente es el arroz que por respecta a las clases humildes, es el arroz. Este artículo, también, desde el principio de las actuales circunstancias, experimentó una elevación de precios rapidísima, a causa del acaparamiento hecho por los agiotistas para cobrar un doble precio de lo que debía ser el tipo regulador del mismo, después de sumar a su precio de coste el aumento inherente a las transacciones comerciales, incluso naturalmente los transportes y una ganancia prudencial para los intermediarios que hoy por hoy cumplen una misión social en la anárquica organización de la sociedad actual, pero que en otra organización más científica serían excluidos como parásitos improductivos, que consumen y no producen. Aun-

que en lo que hace referencia al arroz no tenemos los datos concretos sobre la importancia de su consumo, en cambio sí que poseemos los que hacen mención a la producción nacional e internacional. Según se desprende de la última estadística que conocemos que corresponde al año de 1913, la producción arrocera española fué de 2.500.000 quintales métricos, recolectados en las 39.000 hectáreas de terrenos nacionales empleados en el cultivo de tal gramínea. El precio medio del quintal métrico fué la cantidad de 86 pesetas, mientras que hoy por hoy se paga a 60 pesetas. Sobre lo dicho con referencia a este artículo de consumo debemos añadir una nota algo consoladora que me en la estadística Internacional Española figura a la cabeza como nación productora de arroz cosa que no deja de ser un signo alentador. Véase los siguientes datos comparativos de la producción arrocera:

País	Hectáreas	Quintales	Rebajamiento medio por hect.
España .....	39.000	2.500.000	64,1
EE. UU.....	146.400	5.432.000	67,1
EE. UU.....	334.719	5.251.859	15,7
India Oriental, 29.562.528		286.183.943	10,
Japón.....	2.982.000	71.390.000	23,9
Egipto.....	101.814	3.812.100	36,4
<b>TOTAL.</b>	<b>32.177.461</b>	<b>374.572.888</b>	

Si se tiene en cuenta que España es el país donde, por regla general, los métodos de cultivo son más imperfectos, se verá la suma importancia que representa nuestra producción arrocera, desde el punto de vista del cultivo intensivo; ojalá que sucediera lo mismo con otros productos agrícolas y de una manera especial por lo que hace referencia a la producción triguera, especialidad en la que ocupamos en lugar mínimo de intensidad productora, pues mientras la mayoría de las naciones producen un 20 y tantos por hectárea, España sólo de un promedio de un 14 escaso, producción mínima, correspondiendo a Suiza un 28, que es la producción máxima que representa el doble de la nuestra.

Lo del azúcar

Sobre este importante producto alimenticio tomamos los siguientes datos que Sofía Orliaga publicó en la revista *España*, porque creemos que ellos son los argumentos más convincentes que se pueden emplear para dejar al descubierto el audaz asalto que se hace al peculio del inerte ciudadano español.

Resulta que según los citados datos nosotros, la manada borreguil, que por y para vergüenza de los hombres conscientes nos atrevemos a llamarlos ciudadanos sin tener de todo lo concerniente a los principios de ciudadanía ni los más rudimentarios conocimientos, hemos pagado por el consumo de azúcar 300 millones más de lo que debíamos pagar de no haberse nacionalizado la industria azucarera, y hubiéramos comprado el azúcar necesario para el consumo nacional a una nación cualquiera, después de satisfechos todos los gravámenes con que está recargada la importación del citado alimento.

He aquí lo que dice Orliaga en el citado trabajo. «Demostramos primeramente la existencia del abuso. Comenzaremos exponiendo datos del consumo de azúcar y del dinero pagado por los españoles en ese período de diez años, teniendo en cuenta para cada año el precio medio de los tipos principales de azúcar:»<sup>(1)</sup>

Año	Tendencias de azúcar consumido	Precio medio por 100 kilos de azúcar extranjero	Ingreso en millones de pes.
1904	88.230	109,18	96,3
1905	96.472	104,00	100,4
1906	105.975	98,89	104,8
1907	102.572	108,23	109,
1908	96.472	116,79	112,7
1909	94.266	118,80	112,
1910	120.247	116,59	140,2
1911	117.693	99,12	116,7
1912	120.298	98,09	128,8
1913	129.444	83,80	108,5

Los consumidores pagamos ..... 1.127,4  
Deduciendo por el impuesto de Estado ..... 331,6

Cobraron los azucareros ..... 795,8 millones de pesetas líquidas por su producción. ¿Cuánto hubieran pagado los consumidores, si las mismas toneladas de azúcar se hubieran importado libremente del extranjero? Hagamos un cálculo. Para el precio extranjero nos fijamos en el azúcar granulado de primera, que es un tipo más caro relativamente que el tipo medio que hemos tomado para calcular el importe del azúcar español.

Además, es de advertir que en el precio va incluido el considerable beneficio del cambio de chelines a pesetas, más 2,50 pesetas por cada 100 kilogramos en concepto de fletes y gastos de puerto:<sup>(2)</sup>

Año	Tendencias de azúcar consumido	Precio en pesetas de azúcar extranjero	Hubiera importado al consumidor, millones de pesetas
1904	88.230	42,89	37,8
1905	96.472	45,97	44,3
1906	105.975	32,16	34,1
1907	102.572	34,58	35,5
1908	96.472	36,73	35,4
1909	94.266	37,71	35,6
1910	120.247	42,19	50,7
1911	117.693	42,80	50,4
1912	129.298	41,84	54,1
1913	129.444	34,21	44,3

Hubiera costado el azúcar extranjero ..... 422,2  
Y como el azúcar nacional costó ..... 795,8

Resulta que los consumidores pagamos en diez años ..... 373,6 millones más de lo que hubiéramos pagado por un azúcar extranjero superior».

Después de la fría y serena razón de los números, creo yo innecesario hacer comentario alguno; la demostración es bien clara y convincente para que nosotros tengamos necesidad de remarcar el clavo. En diez años esa cuadrilla de desalmados han sacado al pueblo más de 300 millones, lo que representa aproximadamente 37 millones anuales, y menos mal si sólo fuesen estos los únicos desalmados que nos saquen y explotan, que a su lado están los alcoholeros, los navieros, las compañías mineras, Arrendataria de Tabacos, ídem de Cerrillas, etc., etc.

Cuando parecía que había llegado el momento de cortar por lo sano tanto abuso y latrocinio, por haber entrado a formar parte del Gobierno un hombre recto y de buena voluntad y con los arrestos necesarios para acometer la empresa, una mala partida jugada por el cínico Romanones, le ha quitado del Ministerio salvando así los múltiples intereses que a espaldas de la ley se han creado, con la inmoraltad reinante.

¿Qué día será, el que este pueblo tan abúlico y conformista dejará de aceptar las cosas tal y como las encuentra sin inquietarse por su transformación y reforma adaptándolas a los modernos corrientes científicas y dejará para siempre esa negra pesadilla negativa del pesimismo decorazonado? ¿Cuándo dejará de ser fatalista, para convertirse en reformista? Todavía no se puede predecir.

MANUEL JUAN CASALS

(1) El precio base puesto en una tabla, de que los datos y cifras están tomadas de las Estadísticas de Importaciones Generales de Aduanas.

(2) Datos de precios ingleses tomados de *The Economist*.

Toda España es Varsovia

Hemos llegado al más escandaloso Imperio de la violencia. La coacción más arbitraria, más injusta, más indigna, es el argumento puesto en boca en esta España de ladrones e inquisidores. Solamente se alicie por doquier el peso de la abrumadora acción de la fuerza; la razón es una figura retórica de sumo exotismo.

Háblase de justicia, de libertad y democracia, por parte de nuestros gobernantes, y ello no son sino papiricos para cubrir fealdades deterioradas mercenarias; y ello no es sino el tupido velo que cubre un cúmulo de negligencias y de acacerlos, de convencionalismos y deprecaciones, de apetitos insanos, de lujuriosos procedimientos, cuyo estimulante al disenfrenar ha sido la horrosa matanza europea.

Y la imprevisión y deudada, la incapacidad y las complacencias, por parte de los que rigen los destinos de esta explotada nación, han creado un deseperado estado de cosas, que es imposible soportar ni por un momento más sin que se levanten hasta las piedras en son de protesta contra los que a mansalva hanse atrevido agredir a lo más fundamental de la Constitución del Estado.

Se ha comprendido por los de arriba que el pueblo sufre toda clase de privaciones; que la clase obrera yacé envuelta entre la más espantosa miseria, y, acabados y sin arrestos para arremeter contra los verdaderos culpables de ese atorador momento, como única solución adoptan la de ahogar la voz del pueblo que, indignado, con el noble impulso de los miserables franceses del siglo XVIII, pide pan y justicia, imparcialidad y honradez. Contra ese noble impulso del proletariado, oponen los de arriba la más brutal ostentación de fuerza.

Y es que desposeídos de la brújula que debiera guiarlos por el camino de la emienda de tantos yerros, nuestros gobernantes, desde el más alto al más bajo, no hallan otro medio para salir del atolladero que acudir a las medidas coercitivas para imponerse por medio del terror. Y así vemos que las legítimas aspiraciones del pueblo productor, son coartadas por la brutal presión del sable y del maitser, predispuestos a segar la vida a los que osen salir en medio de la calle a exigir lo que contra toda ley y contra toda justicia se les niega; y así vemos las calles invadidas por la fuerza armada, convertida en guardadora de la propiedad de los grandes explotadores y ladrones de levita.

Esto es vergonzoso, esto es intolerable, y por esto la indignación y el maitser dejan sentirse por doquier; y ayer era Santander que se rebelaba contra la avaricia de la plutocracia, erigida de hecho y de derecho en feautarria de la nación española. Y hoy es Valencia, Cartagena, La Unión, Barcelona y casi toda España, la que se revuelve airada contra tanto escarnio y oprobio, porque el hambre y la miseria háse ensofreado de todos los ámbitos de la nación.

Por eso España está de hecho en estado de sitio, porque el pánico es el único elemento que impulsa a los gobernantes de ese país de los vice-reveras. Y es que convencidos de la gran responsabilidad que en ese enorme desconcierto pesa sobre ellos, presenten que por doquier se forja el rayo de la revolución; y en vez de acallar la enronquecida voz del pueblo dando satisfacción a sus reivindicaciones, prefieren ahogarla por medio de la persecución y de la cárcel, por el fuego y el hierro.

Y es que toda España es Varsovia.



## A las mujeres

Oíd vosotras doble esclavas de la sociedad capitalista: las que en la fábrica sufrís el régimen de una explotación infame; las que a más de ser vilmente explotadas, sois excitivamente mal tratadas y peor retribuidas; vosotras que lentamente vais dejando parte de vuestra juventud ante el continuo traquetear de los telares para enriquecer a una burguesía sin entrañas, que no satisface con robaros el sudor y la sangre, os cruza la cara con el látigo del negro rufin y cobarde.

Vosotras que debido a la poca alimentación dejáis a girones vuestra carne laceraada por el excesivo trabajo; las que en la edad temprana de vuestra juventud, os véis quedando con los rostros amarillentos, con los cueros aneliques por la fatiga, que forzadas por la privación cubris vuestras demacradas carnes con ciastro harapos, mientras que vuestros burgueses sin hacer nada van cubiertas con riquísimas pieles.

Vosotras que en vez de ser cual flores olorosas repletas de sabia juventud vais quedando deshojadas y marchitas cual hoja seca a merced del viento, sin poder gozar de los aires puros y balsámicos de nuestra madre común la Naturaleza, debido a que el ladrón legalizado que os explota, os roba el aire puro que debería de oxigenar vuestros pulmones, encerrándoos en inmundos y pestilentes fábricas, las cuales, por su aspecto y malas condiciones higiénicas, más bien parecen antesales de la tuberculosis y la muerte, que no centros de producción.

Vosotras pues víctimas irredentas, que muchas veces no podéis amañar a vuestros hijos porque vuestros pechos están roídos por la poca y mala alimentación; vosotras que sois esclavas en la fábrica y esclavizadas por las necesidades del hogar, sois las que con más vigor y decisión debéis de defender la causa de los oprimidos, luchando al lado de vuestros esposos, hermanos y amigos.

Vuestra noble y directa intervención en la actual lucha entre el capital y el trabajo, es la que ha de contribuir a proporcionar el triunfo de los obreros en huelga, a la par que os va de liberar del yugo afrentoso en que hoy estáis supeditados.

Espiritu de abnegación, energía y firmeza en los procedimientos, es lo que se necesita en estos momentos; y vosotras que no os podéis negar cuando en nombre de un deber os arrancan los hijos de vuestros brazos, tampoco debéis, al podéis negaros en prestar vuestra cooperación en defensa del pan y la libertad de los hijos de vuestros entrañas.

¡Mujeres, a la lucha todas!

TOLDERO

## Carta abierta

a Joaquín Caballé (a) "Nano"

Muy señor mío: Enterado de su visita a los compañeros de la redacción del periódico LA COLMENA OBRAERA, manifestando no ser cierto el hecho, objeto de aquella nota publicada en el número 13 de dicho periódico y pidiendo por lo tanto se rectificara dicha nota, (lo que les fué imposible por no ser ellos los autores de la misma), me veo obligado, siendo yo el autor, a hacerle la siguiente declaración por conducto de la presente carta abierta.

Aún que no sea yo el obrero perjudicado, creo es un deber de todo obrero consciente y guiado por aquel hermoso lema que dice: La causa de un obrero debe ser la causa de todos; créit, repito, conveniente tomar la pluma y por medio de nuestra prensa hacer que los obreros de esta barriada se enteren de lo sucedido.

«¿Quién, al escuchar el relato de lo sucedido de boca del mismo obrero perjudicado y luego de algunos que presenciaron algo, no le conmueve su conciencia, por poco humillarían que sea? Ninguno.» Solo el señor Caballé, que, según dice, entiende que no había para tanto.

«¿Ea que ha olvidado el ex-obrero Caballé aquel hermoso lema de que he hecho mención antes? Pues, de no haberlo olvidado, estoy seguro de que habría obrado con dicho huelguista con mucha más consideración, y así habría evitado el señor Caballé, muchas cosas; a mí, el trabajo de escribir, a usted la molestia de ver su nombre publicado por la prensa y, sobre todo, al obrero huelguista, el fenomenal disgusto que le ocasionó el hallarse sin trabajo, sin pan y con el desprecio del señor... propietario de la casa.

Se lamenta el señor Caballé de que haya sido publicado en este periódico, pues siendo esta barriada la casi totalidad obrera, resulta ser el periódico que más leen. Pero, señor Caballé: ¿Es que ha creído usted que en casos de esta naturaleza debemos dirigirnos a unos que no sean los mismos explotados? Pues no, señor Caballé, la causa de uno debe ser la causa de todos, y para esto me dirigi a los obreros de esta barriada, aconsejándoles un acto de justicia o sea el boicot.

Debió considerar el Caballé mencionado que los obreros nos vemos obligados a seguir luchas lucha debido solamente a la poca escrupulosidad que existe en aumentar los alquileres y los precios en los comestibles, dando como consecuencia que los beneficios obtenidos en las luchas vienen todos a parar a vuestras manos.

Más, es muy cómodo presentarse ante un redactor del periódico y desmentirle lo que dice la nota; más no lo es tanto el presentarse ante el obrero huelguista, el autor de la nota y algunos que presenciaron algo del escándalo.

Creo haber hablado lo suficiente claro para demostrar al señor Caballé que no es posible la rectificación de la tal nota, salvo que llamara al obrero perjudicado y le abonara los perjuicios ocasionados.

Y nada más por hoy.  
Badalona 7 de Marzo de 1916.

JAMES PRAT  
Secretario del Atto Fabril

## A todos los obreros

Compañeros: Lo que me inspira a escribir estas cuatro líneas, es al ver el modo de proceder de la clase proletaria, ¿es que no tenemos vergüenza, o es que todos somos burgueses? Porque lo que está sucediendo en los actuales momentos, es demostrar que somos unos canallas, porque cuando se nos presenta la ocasión para poder luchar, para demostrar que tenemos suficientes energías, para todo lo que sea necesario, venimos nosotros los mismos obreros; y antes de prestarnos a la lucha, sucumbimos miserablemente. De aquí depende pues que yo escriba lo que siento.

Particularmente a los del arte fabril son a quienes me dirijo; ya recordarán ustedes, que en la lucha pasada del arte fabril todos los demás compañeros les secundaron en el puro, y ahora en los actuales momentos en que vosotros tendréis que secundar a nuestros compañeros venís y os sucumbís ¿es que no agradeceréis a vuestros hermanos los favores que os han prestado? Responded a mi pregunta el por qué habéis fracasado explicad vuestra cobardía, porque depende de vosotros este terrible fracaso.

J. MARTÍ

## Consejos prácticos

Los sostenedores de una causa que no son capaces para combatir y desmenuzarse a los bribones que anidan en su seno, no están capacitados

para combatir a los explotadores del pueblo. La respetabilidad y justicia de una causa, se mide por el recto criterio y elevado carácter de sus sostenedores, para defender la fuerza de sus principios.

De lo contrario, sus hombres no merecen más que el desprecio de los hombres de recto criterio, aunque la causa sea hermosa.

P. PONCE LEÓN

## NOTAS

El Sindicato Instructivo de Trabajadores, de La Colmena (Júz), ha trasladado su domicilio social a la Plaza de Arroyo, (Palacio) número 1.

Toda la correspondencia para el indicado Sindicato, diríjase a nombre del Secretario, el compañero Juan Flores.

El día 2 de los corrientes fue curando el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación. - Madrid  
Federación Local Socialistas Obreras de Badalona, en nombre Sindicatos que le integran y en particular Sociedad de Abañiles, protesta persecución, encarcelamiento y clausura centros obreros, y piden destitución Gobernador Barce-lona».

«Ibérr, Secretario General».

En la noche del miércoles próximo pasado, tuvo lugar en la Casa del Pueblo la celebración de un grandioso mitin organizado por la Federación Local de Socialistas.

Presidió el acto el compañero Fuentes, Secretario General de la citada Federación, el cual con breves pero elocuentes palabras explicó el objeto del acto que se celebraba que no era sino para protestar del enorme encarcelamiento de las subsistencias, del cúmulo de arbitrariedades, persecuciones y encarcelamientos, de honrados trabajadores, todo lo cual ha sido objeto para que las Socialistas obreras declaren la huelga general.

A continuación hicieron uso de la palabra los compañeros Pujol, en representación de la Sociedad Unión de Obreros Metalúrgicos, por los albañiles, Ros, por el Arte Fabril, y Arbós, por LA COLMENA OBRAERA, los cuales condenaron con frases energéticas la intransigencia burguesa y la parcialidad y los procedimientos inquisitoriales de las autoridades gubernativas. Arremetieron de firme contra los grandes acaparadores, verdaderos ladrones del pueblo, y del gobierno que los ampara.

Asimismo pídese de relieve, por parte del compañero Arbós, el proceder de los burgueses Montal y Garriga, cuyos señores, conocidos por su fervor católico, acudieron ante el Gobernador civil para manifestarle que los capicostes del movimiento obrero son retribuidos por el Municipio para que fomenten el desorden en la ciudad, y, al mismo tiempo, para pedirle que enviase un ejército de guardias civiles.

Al resumir el compañero Fuentes, negó que el movimiento tuviese carácter revolucionario, como dice el señor Suárez Inclán, el cual tiene un vivo interés en calificarlo de esa forma para justificar posteriores procedimientos, represivos y arbitrarios. Encareció la necesidad de la huelga general como medida preventiva, y afirmó que pesase a quien pesase la huelga sería un hecho. Excltó a que cada cual cumpliese con su deber.

Terminó el mitin en medio del mayor entusiasmo.

De don Juan Minobis, dueño del «Salón de Barberías» instalado en la calle de Progreso, 210, hemos recibido 20 abonos, equivalentes a diez servicios cada uno, los cuales repartiremos entre los huelguistas.

Excusamos decir que estamos altamente reconocidos, y agradecemos en lo que vale el donativo citando.

Por falta material de tiempo y espacio dejamos de publicar el estado de cuentas de la Comisión Pro-Huelguistas. Lo haremos en el próximo número.

Talleres Gráficos de Antonio Lloret. - 30, San Joaquín, 30